

SE COMENTA

Que aunque no es la primera vez que ocurre, no deja de llamar la atención que en solo 10 días hayan renunciado ocho candidatos y candidatas a diputaciones de mayoría relativa y 141 integrantes de planillas municipales, desde postulados a alcaldías hasta sindicaturas y regidurías. La razón que exponen ante el IEEM son los clásicos “motivos personales”, pero sería interesantísimo conocer las verdaderas causas, pues por lo bajo varios aspirantes han acusado falta de apoyo por parte de uno o varios de los partidos que los abanderaron.

Los nombres a detalle de quienes ya no están dentro de la contienda –y que sin embargo aparecerán en la boleta– se darán a conocer en la próxima sesión del Consejo General del IEEM para la aprobación de los sustitutos. Por supuesto siempre queda la espinita de que se haya tratado de candidatos “juanitos” que hubieran pactado previamente el movimiento ¿Será? Al tiempo.

Que vaya ironía. Luego de pasársela en el lobbying tratando de convencer para que les otorgaran más recursos, resulta que los siete órganos autónomos mexiquenses en su conjunto reportaron un sobrante de 332.3 millones de pesos. La UAEM y el IEEM encabezaron la lista, según la Cuenta Pública 2023. La explicación es que todos tuvieron ampliaciones presupuestales durante el año y no pudieron aumentar su catálogo de gastos en la misma proporción. En este mismo caso está la Comisión de Derechos Humanos, donde quizá debieron contratar otros chefs, estilistas y fotógrafos para la titular, y así ajustar las cifras. Ahí para la otra.

Que en la presa de Villa Victoria que forma parte del Sistema Cutzamala se han detectado 6 sitios donde se invade el terreno del cuerpo de agua. Las autoridades señalan que desde hace varios años se ha construido sobre zona federal, inclusive caminos, ciertamente incurriendo en una ilegalidad.

Sin embargo, en aquello de la afectación a las presas del Cutzamala en la entidad, todo indica que hay un doble rasero: A los privilegiados con lagos privados en sus residencias en Valle de Bravo, que retienen el agua que debería llegar al consumo popular, no se les toca ni con el pétalo de una investigación. —